
Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund 

Ausschuss für Sicherheit und Ordnung 

Bekanntmachung 

 
 
Die 02. Sitzung des Ausschusses für Sicherheit und Ordnung findet am Mittwoch, den 
30.10.2019 statt. 
Beginn: 17:00 Uhr  
Ort: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Konferenzsaal   
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der konstituierenden Sitzung 

des Ausschusses für Sicherheit und Ordnung vom 
25.09.2019 

 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Bürgerinitiative Mein Radnetz Stralsund - Ergebnisse 

Bürgerbefragung 
 

   
 4.2   Struktur und Aufgabenbereiche des Ordnungsamtes der 

Hansestadt Stralsund 
 

   
 4.3   zu Hundekotbeutelspendern in Devin 

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0075/2019 

 

   
 4.4   zur Erhöhung von Bußgeldern 

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0157/2019 

 

   
 5   Verschiedenes  
   

Nichtöffentlicher Teil 

 6   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 7   Beratung zu aktuellen Themen - keine  
   
 8   Verschiedenes  
   

Öffentlicher Teil 

 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 
Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 

 

   
 
 
gez. Ann Christin von Allwörden 
Vorsitz 
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Ausschuss für Sicherheit und Ordnung 
 

Niederschrift 
der Konstituierende Sitzung des Ausschusses für Sicherheit und Ordnung 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 25.09.2019 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende 18:20 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Konferenzsaal  

 
 
Anwesend: 

Mitglieder 
Herr Rüdiger Kuhn  
Herr Axel Peters  
Frau Maria Quintana Schmidt  
Herr Marco Schröder  
Herr Achim Stuhr  
Frau Ann Christin von Allwörden  

Vertreter 
Frau Kerstin Brusch Vertretung für Herrn Frank Fanter 
Frau Kerstin Friesenhahn Vertretung für Herrn Hendrik Lastovka 

ab 17:05 Uhr 
Herr Jörg Schulz Vertretung für Frau Kerstin Chill 

Protokollführer 
Frau Gaby Ely  

von der Verwaltung 
Herr Stephan Bogusch  
Frau Marleen Graf  
Herr Heino Tanschus  
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Wahlen  
   
 2.1   Wahl des / der Ausschussvorsitzenden  
   
 2.2   Verpflichtung der sachkundigen Einwohner/innen  
   
 2.3   Wahl des / der 1. Stellvertreters/in der / des Ausschussvorsit-

zenden 
 

   
 2.4   Wahl des / der 2. Stellvertreters/in der / des Ausschussvorsit-

zenden 
 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   

TOP Ö  2TOP Ö  2
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 4.1   zur Erhöhung von Bußgeldern 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0157/2019 

 

   
 4.2   zu Hundekotbeutelspendern in Devin 

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0075/2019 

 

   
 4.3   Sicheres und sauberes Stralsund - Konzept zur Einführung 

eines Kommunalen Ordnungsdienstes 
 

   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Sicherheit und Ordnung sind zu Beginn der Sitzung 8 
Mitglieder anwesend, womit die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Sitzung wird durch die zweite Stellvertreterin des Präsidenten, Frau Quintana Schmidt, 
eröffnet. Es erfolgt eine Tonträgeraufzeichnung.   
 
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen/Ergänzungen zur Kenntnis genommen.  
 
  
Abstimmung: 8 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen   
 
 
zu 2 Wahlen 
 
  
zu 2.1 Wahl des / der Ausschussvorsitzenden 
 
Die zweite Stellvertreterin des Präsidenten bittet um Vorschläge für die / den Ausschussvor-
sitzende/n.   
 
Herr Marco Schröder schlägt Frau Ann Christin von Allwörden als Ausschussvorsitzende vor. 
 
Frau Quintana Schmidt stellt den Vorschlag zur Abstimmung: 
 
Abstimmung: 7 Ja-Stimmen 
 
Damit ist Frau von Allwörden zur Vorsitzenden des Ausschusses für Sicherheit und Ordnung 
gewählt. 
 
Frau Quintana Schmidt gratuliert und übergibt die Sitzungsleitung an Frau von Allwörden.  
 
  
zu 2.2 Verpflichtung der sachkundigen Einwohner/innen 
 
Frau von Allwörden bedankt sich für das Vertrauen und verpflichtet die sachkundigen Ein-
wohner: 
 
Axel Peters 
Marco Schröder  
Achim Stuhr 
Kerstin Friesenhahn 
 
per Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Pflichten im Ausschuss für Sicherheit 
und Ordnung der Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund.    
 
 
zu 2.3 Wahl des / der 1. Stellvertreters/in der / des Ausschussvorsitzenden 
 
Als 1. Stellvertreter der Vorsitzenden schlägt Frau Quintana Schmidt Herrn Axel Peters vor. 
Frau von Allwörden stellt den Vorschlag zur Abstimmung. 
 
Abstimmung: 7 Ja-Stimmen  
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Damit ist Herr Peters zum 1. stellvertretenden Vorsitzenden des Ausschusses für Sicherheit 
und Ordnung gewählt.   
 
  
zu 2.4 Wahl des / der 2. Stellvertreters/in der / des Ausschussvorsitzenden 
 
Frau von Allwörden bittet um Vorschläge für den/die 2. Stellvertreter/in der Vorsitzenden. 
 
Frau von Allwörden schlägt Herrn Marco Schröder vor. 
 
Sie stellt den Vorschlag zur Abstimmung. 
 
Abstimmung: 7 Ja-Stimmen 
 
Herr Marco Schröder ist zum 2. Stellvertreter der Ausschussvorsitzenden gewählt.  
 
  
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen 
 
Es liegen keine Beschlussvorlagen zur Beratung vor.  
 
  
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
  
zu 4.1 zur Erhöhung von Bußgeldern 

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0157/2019 

 
Herr Tanschus führt aus, dass die Höhe der Bußgelder bzw. Verwarngelder im Zuständig-
keitsbereich des Oberbürgermeisters liegt. Es ist zu unterscheiden zwischen einem Buß-
geldkatalog nach einem statischen System oder einer flexiblen Handhabung. In Stralsund 
werden die Bußgelder nach Bedeutung der Ordnungswidrigkeit, dem konkreten Vorwurf an 
den Täter oder die Täterin und dem wirtschaftlichen Vorteil, den ein Täter / eine Täterin er-
langt, festgelegt. Bei sehr häufig auftretenden Verstößen gibt es verwaltungsintern Richtwer-
te, die genutzt werden. Sollte aus der Bürgerschaft die Aufforderung kommen, die Angemes-
senheit der Bußgelder in Zuständigkeit des Oberbürgermeisters zu überprüfen, steht man 
dem aufgeschlossen gegenüber.  
 
Herr Peters fragt, wie hoch die Bußgelder für die im Antrag genannten Tatbestände im 
Durchschnitt sind.  
Als Beispiel nennt Herr Tanschuss Verstöße im Bereich der Hundeverordnung. Hier liegen 
die Bußgelder zwischen 35€ und 70€.  
 
Herr R. Kuhn fragt, um wie viel die Bußgelder erhöht werden müssten, damit der gewünschte 
Effekt eintritt. Herr Tanschus antwortet, dass sich das pauschal nicht sagen lässt und jeder 
Fall individuell geprüft werden muss. Selbst bei einem vorhandenen Bußgeldkatalog würde 
bei einer Abweichung vom Standardfall immer der Einzelfall betrachtet und die Bußgelder 
entsprechend angepasst werden.  
 
Auf die Frage von Frau von Allwörden erwidert Herr Tanschus, dass, wenn beispielsweise 
bei einem Verstoß Vorsatz zu erkennen ist, die Bußgelder dementsprechend erhöht werden.  
 
Dem Einwand von Frau Friesenhahn, dass keine Kontrollen durchgeführt werden, wider-
spricht Herr Tanschus. Gerade im Bereich der Hundekontrollen wird über diese auch regel-
mäßig berichtet.  
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Herr R. Kuhn kritisiert die überfüllten Mülleimer, die vor allem bei Großveranstaltungen zu 
verzeichnen sind. Herr Tanschus erinnert an einen Beschluss der Bürgerschaft, der die Ver-
waltung beauftragt, eine Satzung zur Vermeidung von Plastikmüll bei Veranstaltungen zu 
erarbeiten. An dieser arbeitet das Amt 40 intensiv. Herr Bogusch ergänzt, dass es Aufgabe 
des Veranstalters ist, Müllentsorgungskapazitäten bereitzustellen. Am Rande von Veranstal-
tungen kommt es zur Überfüllung der Mülleimer, da nicht alle Speisen und Getränke auf dem 
Veranstaltungsgelände verzehrt werden. Die Mülleimer in der Altstadt werden täglich geleert.  
 
Die Frage, ob das Wegwerfen von Zigarettenkippen derzeit geahndet wird, verneint Herr 
Tanschus. Aus Sicht von Herrn Bogusch sind für das Aufstellen von Mülleimern in der Alt-
stadt nur noch begrenzte Kapazitäten vorhanden und nicht jede Wegebeziehung kann mit 
einem Mülleimer abgedeckt werden.  
 
Frau Friesenhahn beklagt die mangelnde Verfügbarkeit von Mülleimern in den Wohngebie-
ten.  
 
Auf Nachfrage erklärt Herr Tanschus, dass es sinnvoller wäre, den Antrag wie folgt zu formu-
lieren: 
 
„Die Bürgerschaft beauftragt den Oberbürgermeister, die Angemessenheit der Verwarn- und 
Bußgelder zu überprüfen.“  
 
Sollte ein Bußgeldkatalog erarbeitet werden müssen, ist es sehr schwer, von diesem im Ein-
zelfall abzuweichen.  
 
Frau von Allwörden schildert den Antrag betreffend das mögliche weitere Vorgehen.  
 
Herr R. Kuhn beantragt die Verweisung des Antrages zu Beratung in die Fraktionen.  
 
Frau von Allwörden stellt den Antrag zur Abstimmung. 
 
Abstimmung: 8 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 1 Stimmenthaltung 
 
Der Antrag wird in der nächsten Sitzung des Ausschusses erneut beraten.  
 
 
zu 4.2 zu Hundekotbeutelspendern in Devin 

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0075/2019 

 
Herr Bogusch erklärt, dass die Hundeverordnung der Hansestadt Stralsund vorschreibt, dass 
jeder Hundebesitzer eine Entsorgungsmöglichkeit für den Kot seines Hundes mitzuführen 
hat. Die Bereitstellung von Hundekotbeuteln von Seiten der Stadt ist eine rein freiwillige Leis-
tung, die darauf abzielt, den Hundekot entsorgen zu können, auch wenn die Hundebesitzer 
selbst keine Tüte dabeihaben. Die Tütenspender werden an den Standorten konzentriert, wo 
die Nachfrage am größten ist. In der Altstadt sind Spender vorhanden und in den Wohnge-
bieten mit einer höheren Wohndichte. Es gibt insgesamt 28 Hundekotbeutelspender im ge-
samten Stadtgebiet. Herr Bogusch bietet an, eine Auflistung mit den einzelnen Standorten zu 
Protokoll zu geben.  
Herr Bogusch bestätigt, dass es in Devin keine Hundekotbeutelspender gibt.  
Er erklärt, dass ein Spender 100€ kostet, dass Aufstellen ist grundsätzlich kein Problem. Für 
die Bestückung der Hundekotbeutelspender werden jährlich 6.000€ ausgegeben. Im Jahr 
werden 560.000€ Tüten bereitgestellt. Herr Bogusch weist darauf hin, dass die Spender bzw. 
die Tüten auch missbräulich genutzt werden. Eine Ausweitung des Systems sollte aus Sicht 
von Herrn Bogusch gut überlegt sein. Auch im Zusammenhang mit der Diskussion Einwegtü-
ten abzuschaffen. Kompostierbare Beutel wären in der Anschaffung deutlich teurer.  
Er plädiert dafür, das System nicht weiter auszubauen.  
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Frau Von Allwörden und Herr R. Kuhn stimmen Herrn Bogusch zu.  
 
Ein Ausweiten des Systems könnte den Effekt haben, dass die Leute davon ausgehen, dass 
es Aufgabe der Stadt sei, die Tüten zur Verfügung zu stellen, meint Herr Peters. Außerdem 
könnte der Eindruck entstehen, dass wenn keine Spender vorhanden sind, der Kot der Hun-
de nicht beseitigt werden muss. Er schließt sich der Meinung seiner Vorredner an.   
Herr Schulz ist der Meinung, dass Beutelspender in Naherholungsgebieten sinnvoll sind.  
 
Frau von Allwörden lässt darüber abstimmen, ob der Antrag zur Beratung in die Fraktionen 
verwiesen werden soll. 
 
Abstimmung: 4 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 5 Stimmenthaltungen 
 
Der Antrag wird in der nächsten Sitzung des Ausschusses erneut beraten.  
  
 
zu 4.3 Sicheres und sauberes Stralsund - Konzept zur Einführung eines Kommu-

nalen Ordnungsdienstes 
 
Herr Tanschus stellt das Konzept vor und geht dabei auf ein paar besondere Punkte ein. Das 
Konzept wurde unter Abstimmung mit verschiedenen Ämtern aber auch in Abstimmung mit 
anderen Städten, die bereits einen Kommunalen Ordnungsdienst haben, entwickelt. Die 
Verwaltung sieht drei bis vier große Bereiche, bei denen es sinnvoll ist, diese von einem 
Kommunalen Ordnungsdienst übernehmen zu lassen.  
 

 Prävention  

 Korrektur sozialen Verhaltens (auch unter Verhängung von Verwarn- und Bußgel-
dern) 

 Signalfunktion (schnelle Meldung von Verstößen von Kollegen aus andern Fachäm-
tern) 

 Service 
 
Herr Tanschus betont, dass der Kommunale Ordnungsdienst kein Ersatz für die Polizei ist.  
Für den Beginn wurde ein reduziertes Konzept mit drei Mitarbeitern im Außendienst und ei-
ner Stelle im Innendienst entwickelt, da das Vorhaben sehr hohe Personalkosten verursacht. 
Die Einsatzzeiten sollen bei einem 8-Stundentag zwischen 6:00 Uhr und 22:00 Uhr liegen. 
Gearbeitet werden soll von Montag bis Samstag. Bei besonderen Anlässen auch an Sonn- 
und Feiertagen. Die dargestellten Kosten wurden einem Berechnungsmodell der KGSt ent-
nommen.  
Zum Teil werden die Kosten durch Verwarn- und Bußgelder refinanzierbar sein. Außerdem 
ist von einer Reduzierung des Vandalismus in der Stadt auszugehen. Als Beispiel nennt Herr 
Tanschus die illegale Müllentsorgung, die die Stadt jährlich 21.000€ kostet. Weiterhin werden 
für die zusätzliche Bewachung des Strandbades und des Teichhofes 15.000€ jährlich aus-
gegeben. Herr Tanschus betont, dass der Kommunale Ordnungsdienst nicht zu 100% refi-
nanzierbar sein wird.  
 
Frau von Allwörden hebt noch einmal hervor, dass die Aufgaben von Ordnungsamt und Poli-
zei strikt voneinander getrennt sind. Dennoch arbeitet das Ordnungsamt mit der Polizei zu-
sammen. Die Polizei deckt bestimmte Themenfelder nicht ab, die den Bürgern wichtig sind 
und zur gefühlten Sicherheit beitragen.  
Sie informiert, dass auf Landesebene das SOG (Sicherheits- und Ordnungsgesetz) überar-
beitet wird. Beispielsweise soll den Ordnungsdiensten die Möglichkeit gegeben werden, Per-
sonen festzuhalten.  
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Herr Schröder erkundigt sich, wie die zukünftigen Mitarbeiter auf Geeignetheit überprüft wer-
den. Darauf antwortet Herr Tanschus, dass alle Mitarbeiter vor Einstellung einen Bundes-
zentralregisterauszug vorlegen müssen.  
 
Herr Schulz fragt, wie der Außendienst bei drei Personalstellen aufgeteilt werden soll. Dazu 
erklärt der Leiter des Ordnungsamtes, dass in der Personalplanung Krankheit, Urlaub und 
sonstige Ausfallzeiten berücksichtigt sind. Gelaufen wird in 2er Teams.  
 
Weiter schlägt Herr Schulz vor, für den Dienst auf der Straße E-Bikes zu nutzen. Die Prä-
senz der Mitarbeiter auf der Straße wird von Herrn Tanschus voll unterstützt, aber um in al-
len Stadtgebieten Präsenz zeigen zu können, ist ein Fahrzeug (VW Caddy) notwendig. Es ist 
angedacht, eine Kombination von E-Bike- und Fahrzeugnutzung anzustreben. Auf eine wei-
tere Nachfrage von Herrn Schulz verweist Herr Tanschus auf Punkt 2.5 „Sachausstattung“ 
des Konzeptes.   
 
Herr Schröder erfragt, ob eine Zusammenarbeit mit dem Landkreis geplant ist. Das jetzige 
Konzept wurde auf die Hansestadt zugeschnitten und wird in enger Zusammenarbeit mit der 
Polizei abgestimmt. Es finden bereits regelmäßige Beratungen statt. In bestimmten Berei-
chen ist eine Zusammenarbeit mit dem Landkreis möglich, wenn dieser das wünscht.  
 
Aus Sicht von Frau von Allwörden macht die Anschaffung eines Fahrzeuges für den Kom-
munalen Ordnungsdienst durchaus Sinn, um schnell und flexibel an Einsatzorte zu gelangen.  
 
Herr R. Kuhn befürwortet das Konzept. Bedenken äußert er zu Punkt 2.2 des Konzeptes, 
konkret zu den Vollzugsrechten. Aus seiner Sicht müsste hier eine klare Grenze festgelegt 
werden, wie weit die Vollzugsrechte ausgeübt werden dürfen.  
Frau von Allwörden kann die Einwände nicht nachvollziehen und weist darauf hin, dass das 
SOG die rechtliche Grundlage ist und derzeit überarbeitet wird. Herr R. Kuhn sieht Probleme 
bei der Frage, in wie weit vom KOD gehandelt werden darf, sollte die festgehaltene Person 
sich wehren. Herr Tanschus weist darauf hin, dass die Verhältnismäßigkeit der Maßnahmen, 
die ergriffen werden, immer beachtet werden muss.  
Herr Schröder bezieht sich ebenfalls auf das SOG, auch er betont, dass der Grundsatz der 
Verhältnismäßigkeit beachtet werden muss. Außerdem wird der KOD keine Waffen (Schlag-
stock) tragen. 
 
Herr Peters zweifelt an, dass eine 14-tägige Schulung der Mitarbeiter ausreicht, um entspre-
chend korrekt nach den Befugnissen und dem Grundsatz der Verhältnismäßigkeit handeln 
zu können.  
Außerdem weist Herr Peters darauf hin, dass „Korrektur unsozialen Verhaltens“ kein 
Rechtsbegriff ist. Deutlich muss werden, ob es sich um ordnungswidriges Verhalten handelt 
oder eben nicht.  
Herr Tanschus nimmt den Hinweis dankend an und erklärt, dass für die Verwaltung dann 
unsoziales Verhalten vorliegt, wenn man sich im Bereich von Verwarn- und Bußgeldern be-
wegt. 
 
Herr Tanschus geht auf die Ausbildung und Einarbeitung der Mitarbeiter des KOD ein. Bisher 
ist eine Eingruppierung in der Entgeltgruppe E8 vorgesehen, dies hängt allerdings vom kon-
kreten Aufgabenzuschnitt ab, der noch vorgenommen werden muss. Die EG 8 bedeutet, 
dass die Mitarbeiter eine abgeschlossene Ausbildung nachweisen müssen. Die 14-tägige 
Schulung, konkret für kommunale Vollzugsbeamte, vermittelt auch den Grundsatz der Ver-
hältnismäßigkeit. Zusätzlich wird es Hospitationen im Ordnungsamt und im Amt für Planung 
und Bau geben.  
Der Vorschlag von Herrn R. Kuhn unter 2.2, im Zusammenhang mit den Vollzugsrechten, 
das SOG zu nennen, wird als unschädlich angesehen. 
 
Herr Peters erkundigt sich, ob es möglich ist, Mitarbeiter der Verkehrsüberwachung mit den 
zu erfüllenden Aufgaben zu betrauen. So wären deutlich mehr als zwei Leute für das Vorha-
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ben auf der Straße. Außerdem erkundigt sich Herr Peters, ob wegen der höheren Entgelt-
gruppe der Mitarbeiter des KOD mit Verwerfungen unter den Mitarbeitern zu rechnen ist oder 
der KOD als Aufstiegsmöglichkeit für die Mitarbeiter aus der Verkehrsüberwachung angese-
hen wird. Herr Tanschus erklärt dazu, dass eine Aufgabenübertragung auf die Mitarbeiter der 
Verkehrsüberwachung nicht günstiger ist, da dann alle Mitarbeiter höher eingruppiert werden 
müssten. Die fachliche Breite für die Mitarbeiter des KOD ist wesentlich höher, als für die in 
der Verkehrsüberwachung. Aus Sicht des Ordnungsamtsleiters ist eine Aufgabenteilung in 
Satzungsrecht und StVO sinnvoll. Die Vergabe von Stellen erfolgt nach Eignung, Befähigung 
und fachlicher Leistung. Die Stellen werden erst intern und dann ggf. extern ausgeschrieben. 
Sollten sich geeignete Kollegen aus der Verkehrsüberwachung auf die Stellen bewerben, 
können diese auch eine Stelle erhalten.  
 
Frau von Allwörden stellt den Antrag, das Konzept zur Beratung in die Fraktionen zu verwei-
sen.  
 
Abstimmung: 6 Zustimmungen  0 Gegenstimmen 3 Stimmenthaltungen  
 
Das Konzept wird in einer der kommenden Sitzungen erneut beraten.    
 
 
zu 5 Verschiedenes 
 
Herr Peters bittet Herrn Tanschus den Ausschussmitgliedern in einer der kommenden Sit-
zungen mitzuteilen, welche Themen aus seiner Sicht im Ausschuss beraten werden sollten. 
Herr Tanschus bietet an, in der nächsten Sitzung die Struktur und die Aufgaben des Ord-
nungsamtes vorzustellen.  
 
Herr Stuhr macht auf eine privatbetriebene Mülldeponie auf dem Gelände der ehemaligen 
Fischereiproduktionsgenossenschaft aufmerksam. Die dort befindlichen Materialien werden 
in einem Holzschuppen gelagert und das Gelände ist frei zugänglich. Er schlägt vor, dem 
Eigentümer die Auflage zu machen, das Gelände zu beräumen. Auf bisherige Mitteilungen 
von Herrn Stuhr wurde bis jetzt nicht reagiert. Herr Tanschus sagt zu, den Landkreis über die 
Problematik zu informieren.  
 
Herr Schulz weist auf die Zunahme von Radfahrern hin, die den Gehweg nutzen. Da es sich 
um fließenden Verkehr handelt, ist die Polizei zuständig, erklärt Frau von Allwörden. Sie wird 
die Problematik noch einmal mitnehmen. Herr Tanschus bestätigt, dass die Polizei in dem 
Bereich Kontrollen durchführt.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Stuhr erklärt Frau von Allwörden, dass es in Stralsund Kontaktbe-
amte gibt. Die vorhandenen Personalprobleme bei der Polizei werden grade behoben, aller-
dings müssen die neugeschaffenen Stellen auch besetzt werden und dafür Polizeibeamte 
ausgebildet werden. Die jetzt vorhandenen Polizeibeamten fahren zu Einsätzen, deshalb 
kann die Fußstreife nicht in allen Wohngebieten abgedeckt werden. Frau von Allwörden hebt 
aufgrund dessen die Wichtigkeit des Kommunalen Ordnungsdienstes hervor.  
 
Es gibt keinen weiteren Redebedarf. Frau von Allwörden schließt den Tagesordnungspunkt.   
 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von Empfehlungen 

aus dem nichtöffentlichen Teil 
 
Die Ausschussvorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung.  
 
 
gez. Ann Christin von Allwörden    gez. Gaby Ely 
Vorsitzender    Protokollführung 
 



Bürgerinitiative „MEIN RADNETZ*

c/o Initiative Altstadt Stralsund e.V,

An der Fährbrücke 1 a
 

   

 

Det18435 Stralsund us Krars,

raltoneu 1E3S# zi.| »Email: inialtstadt@aol.com , ao. ;
8 Bursıeh ,„ St „VA

 

Hansestadt Stralsund
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Präsidenten der Bürgerschaft
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Stralsund, 03.09.20

Betr.: Ergebnisse der Bürgerbefragung im Rahmen der Bürgerinitiative

„MEIN RADNETZStralsund“

18408 Stralsund

Sehr geehrter Herr Präsident, sehr geehrte Mitglieder der Bürgerschaft,

im Mai 2019 hatsich eine Bürgerinitiative „MEIN RADNETZ* in Stralsund gegründet. DerenZiel ist es, das bürgerschaftliche Engagementfür Verbesserungen im Radverkefirsnetz derHansestadt im Zusammenwirken mit Politik und Verwaltung voranzubringen.

Dazu haben wir vom 01.05.2019 bis zum 20.06.2019 die Einwohner der HansestadtStralsund zur aktuellen Situation für Radfahrende befragt.

Im Ergebnis dieser Befragung wurden von-über 300 Bürgerinnen und Bürger, Hinweise undVorschläge zur Verbesserung der Radverkehrssituation in unserer Stadt abgegeben. Diesegeben wir Ihnen mit diesem ‚Schreibenin zusammengefasster Form zur Kenntnis.

In den Zuschriften werden Maßnahmenin folgenden Handlungsfeldern gewünscht:

1. Ausbau und Sanierung der Radwege

2. Kopfsteinpflaster in der Altstadt glätten

3. Fahrradabstellplätze einrichten

4. Autofreie Altstadt

5. Verbesserung der Beschilderung

6. Radfahrstreifen auf Fahrbahnen
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7. ‚Bürgerbeteiligung bei der Verkehrsplanung

8. Bessere Anbindung des Umlandes

9. Übernahme von Erfahrungen aus anderen Kommunen

Die über die allgemeinen Wünsche hinausgehenden konkreten Vorschläge, welche zum Teil
mehrfach mitgeteilt wurden, sind in der Anlage zu diesem Schreiben enthalten. Diese
Vorschläge entsprechen zu einem großen Anteil jenen Maßnahmen, welche bereits im
Klimaschutz-Teilkonzept „Klimafreundliche Mobilität - Stralsund steigt um” vom Dezember
2015 enthalten sind. Dieses Konzept wurde im März 2017 von der Bürgerschaft alsArbeitsgrundlage für die Verwaltung der Stadt beschlossen, jedoch bisher nur zu einemgeringen Teil in die Praxis umgesetzt,

Wir bitten deshalb alle Fraktionen der Bürgerschaft darum, sich dieser Bürgerwünscheanzunehmen, damit diese Maßnahmen möglichst bald Wirklichkeit werden. Im Namen derBürger bitten wir Sie mit Nachdruck ‚darum, den weitgehenden Stillstand bei derModernisierung der Infrastruktur für Radfahrende zeitnah zu beenden.

An der Bürgerinitiative „MEIN RADNETZ“ sind folgende Vereine und weitere sachkundigeBewohnerder Hansestadt Stralsund aktiv beteiligt:

- DerVerein Initiative Altstadt Stralsund e.V.
- Dieadfc-Regionalgruppe Stralsund-Rügen
- Die Initiative „ProRad" Stralsund
- Der Seniorenbeirat Stralsund
- Der Rentnerservics alteprofis Stralsund

Wir sind sehr gern bereit, uns anı der Umsetzung der aufgeführten und weiteren Maßnahmenim Rahmen unserer Möglichkeiten mit Rat und Tat zu beteiligen.

Mitfra Grüßen

/
_. , . ;

}
I fahMur

h Iralter Günther Friz Fischer inigto/K 04
Adfc-Regionalgruppe Initiative Altstadt Initiative ProRad
Strälsund-Rügen Stralsund e.V.

Anlage



Anlage zum Brief an die Bürgerschaft vom 03.09.2019

 Lfd. Nr. Konkrete Vorschläge
 Ausbauder Hainholzstrasse zur Fahrradsirasse(x)
 

Bau eines Fahrradweges in der Sarnowstrasse (x)
 

Einrichtung einer Fahrspurfür Radfahrer in der Wasserstrasse (x)
 

Fahrradschutzsireifen in der Seestrasse einrichten (x)
 

Ostseeeküsten-Fernradweg Stralsund -. Greifswald ausbauen (x)
 

Radwegeausbau B 105/Carl-Heidemann-Ring(x)
 

Sanierung der Radwegein der Rostocker Chaussee beidseitig(x)
 E

I
N
D
I
R
I
P
I
R
A
I
N
I
-

Fahrradwege an denBleichen (2 Schulen) instandsetzen/ausbauen (x)
 9. Radweg Barther-Str. - Grünhufer Bogen sanieren
 10.  |Fuß-/Radweg am Jungfernsteg nurin einer Richtung freigeben
 11, _|Fahrradwegein beiden Richtungen nach/von Klein Kordshagen
 12, Radverleihsystem/Carsharing einrichten bzw, ausbauen
 13.__|Neugestaltung der Radfahrwege und -plätze am Hauptbahnhof
 14. _|Radwegin Freienlandeeinrichten
 15.__}Radweg von und nach Brandshagen.einrichten
 16. _|Radwegüber die Hafeninsel führen, bzw. bei der Umgsstaltung beachten
 17.

_

Radweg zwischen Zarrendoff und Stralsund
 18. _|"Legale” Zufahrt für Radfahrer zum Dänholm einrichten
   19.

_

|Verbesserung des Radwegesin der Tribseer Strasse   
(x) Mehrfachnenniungen
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Rad verzichten möchte, für den empfiehlt es sich, nicht aufdie letzte Verbindung zu warten,
sondern lieber etwas früher zurück zu fahren.

Für Ihren Ausschuss wünschen wir Ihnen viel Erfolg und verbleiben mit

Freundlichen Grüßen

Jörg Werner

Leiter Fahrgastmarketing

Region Nordost (P.R-NO-M1)

DB Regio AG

BabelsbergerStr. 18, 14473 Potsdam
Tel. +49 331 235 6814, intern 99786814, Fax +49 331 235 6819

 

Pflichtangaben anzeigen

 

Nähere Informationen zur Datenverarbeitung im DB-Konzern finden Sie hier:
http//www.deutschebahn.com/de/konzern/datenschutz

file:///C:/Users/elyg/AppData/Local/Temp/notes4F0B8B/-web7132.htm 12.09.2019



Anträge 
 Vorlage Nr.: AN 0075/2019 

öffentlich 
 

 

Titel: zu Hundekotbeutelspender in Devin 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
 
 

Federführung:  Fraktion BfS Datum: 25.04.2019 

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund   

 
 

Beratungsfolge Termin  

 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund beschließt: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dass in Stralsund-Devin kurzfristig  
Hundekotbeutelspender aufgestellt werden. 
 
 
 
Begründung: 
 
Es mehren sich die Aussagen in der Bevölkerung, dass es auch in Devin 
Hundekotbeutelspender geben muss. Grade mit dem Park und dem Naherholungsgebiet gibt 
es hier ein großes Betätigungsfeld. Und es sollte so schnell wie möglich umgesetzt werden. 
 
 
 
 
 
Michael Philippen 
Fraktionsvorsitzender 
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Hansestadt Stralsund 
Der Oberbürgermeister 
Büro des Präsidenten der 
Bürgerschaft/Gremiendienst 

 
 

Beschluss der Bürgerschaft 
 
 
Zu TOP : 9.6 
zu Hundekotbeutelspendern in Devin 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0075/2019 
 
 
Die Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund beschließt, die Beratung des folgenden Antrages 
AN 0075/2019 in den Ausschuss für Familie, Sicherheit und Gleichstellung zu verweisen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dass in Stralsund-Devin kurzfristig  
Hundekotbeutelspender aufgestellt werden. 
 
 
Beschluss-Nr.: 2019-VI-04-0982 
 
 
Datum: 09.05.2019 
 
 
Im Auftrag 
 

 
 
 
gez. Kuhn 
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Auszug aus der Niederschrift 
über die 04. Sitzung der Bürgerschaft am 09.05.2019  
 
 
Zu TOP : 9.6  
zu Hundekotbeutelspendern in Devin 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0075/2019  
 
Herr Haack begründet den Antrag ausführlich und geht bezüglich der fehlenden 
Deckungsquelle darauf ein, dass dies aus der laufenden Verwaltung für diese Maßnahme 
umzusetzen wäre. 
 
Frau Dr. Stahlberg beantragt im Namen der CDU/FDP-Fraktion die Verweisung der Beratung 
in den Ausschuss für Familie, Sicherheit und Gleichstellung. Für die Beschlussfassung sollte 
die Bereitstellung von Abfallbehältern thematisiert werden.  
 
Herr Adomeit befürwortet ebenfalls eine umfassende Beratung im Ausschuss.  
 
Frau Kindler wirft die Frage zur Deckungsquelle auf und bittet um schnellstmögliche 
Beratungen, damit dem Anliegen möglichst schnell entsprochen werden kann. 
 
Herr Arendt erfragt, ob bereits eine Bedarfsanalyse für ganz Stralsund erfolgte. 
 
Herr Dr. Badrow gibt den Hinweis, dass die Stadt nicht für jeden Hundebesitzer Kotbeutel zur 
Verfügung stellen kann. Es war angedacht, die Beutel überwiegend für Touristen 
vorzuhalten. 
 
Dies ist bereits in der Satzung entsprechend festgehalten worden.  
 
Herr Haack betont nochmals, dass die geringe Finanzhöhe unkompliziert aus der laufenden 
Verwaltung zu klären sein sollte.  
 
Herr Adomeit erklärt, dass kein Antrag ohne Deckungsquelle beschlossen werden sollte. 
 
Der Präsident stellt den Antrag zur Verweisung der Beratung des Antrages in den Ausschuss 
für Familie, Sicherheit und Gleichstellung wie folgt zur Abstimmung: 
 
Die Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund beschließt die Beratung des folgenden Antrages 
AN 0075/2019 in den Ausschuss für Familie, Sicherheit und Gleichstellung zu verweisen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dass in Stralsund-Devin kurzfristig  
Hundekotbeutelspender aufgestellt werden. 
 
Mehrheitlich beschlossen  
 
Beschluss-Nr.: 2019-VI-04-0982 
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i. A. König/Gremiendienst 

Stralsund, 23.05.2019 
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Auszug aus der Niederschrift 
über die Konstituierende Sitzung des Ausschusses für Sicherheit und Ordnung 
am 25.09.2019  
 
 
Zu TOP : 4.2  
zu Hundekotbeutelspendern in Devin 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0075/2019  
Herr Bogusch erklärt, dass die Hundeverordnung der Hansestadt Stralsund vorschreibt, dass 
jeder Hundebesitzer eine Entsorgungsmöglichkeit für den Kot seines Hundes mitzuführen 
hat. Die Bereitstellung von Hundekotbeuteln von Seiten der Stadt ist eine rein freiwillige 
Leistung, die darauf abzielt, den Hundekot entsorgen zu können, auch wenn die 
Hundebesitzer selbst keine Tüte dabeihaben. Die Tütenspender werden an den Standorten 
konzentriert, wo die Nachfrage am größten ist. In der Altstadt sind Spender vorhanden und in 
den Wohngebieten mit einer höheren Wohndichte. Es gibt insgesamt 28 
Hundekotbeutelspender im gesamten Stadtgebiet. Herr Bogusch bietet an, eine Auflistung 
mit den einzelnen Standorten zu Protokoll zu geben.  
Herr Bogusch bestätigt, dass es in Devin keine Hundekotbeutelspender gibt.  
Er erklärt, dass ein Spender 100€ kostet, dass Aufstellen ist grundsätzlich kein Problem. Für 
die Bestückung der Hundekotbeutelspender werden jährlich 6.000€ ausgegeben. Im Jahr 
werden 560.000€ Tüten bereitgestellt. Herr Bogusch weist darauf hin, dass die Spender bzw. 
die Tüten auch missbräulich genutzt werden. Eine Ausweitung des Systems sollte aus Sicht 
von Herrn Bogusch gut überlegt sein. Auch im Zusammenhang mit der Diskussion 
Einwegtüten abzuschaffen. Kompostierbare Beutel wären in der Anschaffung deutlich teurer.  
Er plädiert dafür, das System nicht weiter auszubauen.  
 
Frau Von Allwörden und Herr R. Kuhn stimmen Herrn Bogusch zu.  
 
Ein Ausweiten des Systems könnte den Effekt haben, dass die Leute davon ausgehen, dass 
es Aufgabe der Stadt sei, die Tüten zur Verfügung zu stellen, meint Herr Peters. Außerdem 
könnte der Eindruck entstehen, dass wenn keine Spender vorhanden sind, der Kot der 
Hunde nicht beseitigt werden muss. Er schließt sich der Meinung seiner Vorredner an.   
Herr Schulz ist der Meinung, dass Beutelspender in Naherholungsgebieten sinnvoll sind.  
 
Frau von Allwörden lässt darüber abstimmen, ob der Antrag zur Beratung in die Fraktionen 
verwiesen werden soll. 
 
Abstimmung: 4 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 5 Stimmenthaltungen 
 
Der Antrag wird in der nächsten Sitzung des Ausschusses erneut beraten.  
  
 
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i.A. Gaby Ely 

Stralsund, 21.10.2019 
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Anträge 
 Vorlage Nr.: AN 0157/2019 

öffentlich 
 

 

Titel: zur Erhöhung von Bußgeldern 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
 
 

Federführung:  Fraktion BfS Datum: 19.08.2019 

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund   

 
 

Beratungsfolge Termin  

 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund beschließt: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt den Katalog der Bußgelder zu überarbeiten. Das Ziel 
ist eine Erhöhung der Bußgelder besonders für die Bereiche: 
 
-Zigarettenkippen wegwerfen 
-Müll wegwerfen 
-Hundekot nicht beseitigen 
 
 
 
Begründung: 
 
Die Sauberkeit in unserer Stadt lässt zu wünschen übrig. Es sind leider einige unserer 
Bewohner und einige Touristen welche sich nicht den Normen entsprechend verhalten. So 
ist z. B. der Alte Markt vor dem Rathaus übersät mit Zigarettenkippen. Auch sind die 
Grünanlagen und Gehsteige mit Hundehaufen mancherorts kaum noch zu betreten. Und 
über herumfliegende Kaffeebecher, Tüten und Behältnisse von Schnellimbissen haben wir 
uns  alle schon mal mächtig geärgert. Durch die Erhöhung der Bußgelder kann die 
Bevölkerung eventuell für das Thema Sauberkeit noch mehr sensibilisiert werden. Es muss 
aber auch zu mehr Kontrollen und Bestrafung durch die Ämter kommen. So könnte dieses 
auch von den Politessen und Politeuren mit kontrolliert werden. Andere Städte im 
Bundesgebiet haben hiermit bereits gute Erfahrungen gemacht. 
 
 
 
 
Michael Philippen 
Fraktionsvorsitzender  
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Hansestadt Stralsund 
Der Oberbürgermeister 
Büro des Präsidenten der 
Bürgerschaft/Gremiendienst 
 

Beschluss der Bürgerschaft 
 
 
Zu TOP : 9.13 
zur Erhöhung von Bußgeldern 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0157/2019 
 
 
Die Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund beschließt, die Beratung des Antrages  
AN 0157/2019 wie folgt in den Ausschuss für Sicherheit und Ordnung zu verweisen.  
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt den Katalog der Bußgelder zu überarbeiten. Das Ziel 
ist eine Erhöhung der Bußgelder besonders für die Bereiche: 
 
-Zigarettenkippen wegwerfen 
-Müll wegwerfen 
-Hundekot nicht beseitigen 
 
 
Beschluss-Nr.: 2019-VII-02-0052 
 
 
Datum: 29.08.2019 
 
 
Im Auftrag 
 

 
 
 
gez. Kuhn 
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Auszug aus der Niederschrift 
über die 02. Sitzung der Bürgerschaft am 29.08.2019  
 
 
Zu TOP : 9.13  
zur Erhöhung von Bußgeldern 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0157/2019  
 
Herr Dr. Zabel informiert, dass bekannt ist, dass die Verwaltung das Gesamtkonzept 
„Kommunaler Ordnungsdienst“. Das Thema des Antrages sollte in dieses Konzept 
eingearbeitet werden, daher beantragt Herr Dr. Zabel im Namen der CDU/FDP-Fraktion, die 
Beratung des Antrages in den Ausschuss für Sicherheit und Ordnung zu verweisen. 
 
Frau Kindler berichtet, dass sich die Fraktion BÜNDNIS 90/DIEGRÜNEN/DIE PARTEI  dem 
Verweisungsantrag anschließen wird. 
 
Frau Quintana Schmidt führt aus, dass die Fraktion DIE LINKE ebenfalls dem 
Verweisungsantrag zustimmen wird.  
 
Herr Haack bedankt sich für die Bereitschaft zur Beratung des Themas und befürwortet die 
Ausschussberatung.    
 
Herr Paul stellt den Antrag auf Ausschussverweisung wie folgt zur Abstimmung:                  
 
Die Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund beschließt, die Beratung des Antrages AN 
0157/2019 wie folgt in den Ausschuss für Sicherheit und Ordnung zu verweisen.  
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt den Katalog der Bußgelder zu überarbeiten. Das Ziel 
ist eine Erhöhung der Bußgelder besonders für die Bereiche: 
 
-Zigarettenkippen wegwerfen 
-Müll wegwerfen 
-Hundekot nicht beseitigen 
 
 
 
Einstimmig beschlossen  
 
Beschluss-Nr.: 2019-VII-02-0052 
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i. A. König/Gremiendienst 

Stralsund, 10.09.2019 
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Auszug aus der Niederschrift 
über die Konstituierende Sitzung des Ausschusses für Sicherheit und Ordnung 
am 25.09.2019  
 
 
Zu TOP : 4.1  
zur Erhöhung von Bußgeldern 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0157/2019  
Herr Tanschus führt aus, dass die Höhe der Bußgelder bzw. Verwarngelder im 
Zuständigkeitsbereich des Oberbürgermeisters liegt. Es ist zu unterscheiden zwischen einem 
Bußgeldkatalog nach einem statischen System oder einer flexiblen Handhabung. In 
Stralsund werden die Bußgelder nach Bedeutung der Ordnungswidrigkeit, dem konkreten 
Vorwurf an den Täter oder die Täterin und dem wirtschaftlichen Vorteil, den ein Täter / eine 
Täterin erlangt, festgelegt. Bei sehr häufig auftretenden Verstößen gibt es verwaltungsintern 
Richtwerte, die genutzt werden. Sollte aus der Bürgerschaft die Aufforderung kommen, die 
Angemessenheit der Bußgelder in Zuständigkeit des Oberbürgermeisters zu überprüfen, 
steht man dem aufgeschlossen gegenüber.  
 
Herr Peters fragt, wie hoch die Bußgelder für die im Antrag genannten Tatbestände im 
Durchschnitt sind.  
Als Beispiel nennt Herr Tanschuss Verstöße im Bereich der Hundeverordnung. Hier liegen 
die Bußgelder zwischen 35€ und 70€.  
 
Herr R. Kuhn fragt, um wie viel die Bußgelder erhöht werden müssten, damit der gewünschte 
Effekt eintritt. Herr Tanschus antwortet, dass sich das pauschal nicht sagen lässt und jeder 
Fall individuell geprüft werden muss. Selbst bei einem vorhandenen Bußgeldkatalog würde 
bei einer Abweichung vom Standardfall immer der Einzelfall betrachtet und die Bußgelder 
entsprechend angepasst werden.  
 
Auf die Frage von Frau von Allwörden erwidert Herr Tanschus, dass, wenn beispielsweise 
bei einem Verstoß Vorsatz zu erkennen ist, die Bußgelder dementsprechend erhöht werden.  
 
Dem Einwand von Frau Friesenhahn, dass keine Kontrollen durchgeführt werden, 
widerspricht Herr Tanschus. Gerade im Bereich der Hundekontrollen wird über diese auch 
regelmäßig berichtet.  
 
Herr R. Kuhn kritisiert die überfüllten Mülleimer, die vor allem bei Großveranstaltungen zu 
verzeichnen sind. Herr Tanschus erinnert an einen Beschluss der Bürgerschaft, der die 
Verwaltung beauftragt, eine Satzung zur Vermeidung von Plastikmüll bei Veranstaltungen zu 
erarbeiten. An dieser arbeitet das Amt 40 intensiv. Herr Bogusch ergänzt, dass es Aufgabe 
des Veranstalters ist, Müllentsorgungskapazitäten bereitzustellen. Am Rande von 
Veranstaltungen kommt es zur Überfüllung der Mülleimer, da nicht alle Speisen und 
Getränke auf dem Veranstaltungsgelände verzehrt werden. Die Mülleimer in der Altstadt 
werden täglich geleert.  
 
Die Frage, ob das Wegwerfen von Zigarettenkippen derzeit geahndet wird, verneint Herr 
Tanschus. Aus Sicht von Herrn Bogusch sind für das Aufstellen von Mülleimern in der 
Altstadt nur noch begrenzte Kapazitäten vorhanden und nicht jede Wegebeziehung kann mit 
einem Mülleimer abgedeckt werden.  
 
Frau Friesenhahn beklagt die mangelnde Verfügbarkeit von Mülleimern in den 
Wohngebieten.  
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Auf Nachfrage erklärt Herr Tanschus, dass es sinnvoller wäre, den Antrag wie folgt zu 
formulieren: 
 
„Die Bürgerschaft beauftragt den Oberbürgermeister, die Angemessenheit der Verwarn- und 
Bußgelder zu überprüfen.“  
 
Sollte ein Bußgeldkatalog erarbeitet werden müssen, ist es sehr schwer, von diesem im 
Einzelfall abzuweichen.  
 
Frau von Allwörden schildert den Antrag betreffend das mögliche weitere Vorgehen.  
 
Herr R. Kuhn beantragt die Verweisung des Antrages zu Beratung in die Fraktionen.  
 
Frau von Allwörden stellt den Antrag zur Abstimmung. 
 
Abstimmung: 8 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 1 Stimmenthaltung 
 
Der Antrag wird in der nächsten Sitzung des Ausschusses erneut beraten.  
 
 
 
  
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i. A. Gaby Ely 

Stralsund, 21.10.2019 
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